

NOTA CIUDADANA

## Los beneficios económicos de la actual situación en Venezuela

Aunque la situación del vecino país es totalmente inadmisible, nunca está de más ver la otra cara de los hechos

Por: **Kevin Steven Mojica Muñoz** | Abril 12, 2019

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.

Mucho se ha hablado en los últimos meses de los costos económicos que la situación en Venezuela genera al país. Por mencionar algunos: el efecto fiscal de atender a casi medio millón de migrantes que en los últimos meses ha ingresado al país huyendo de la hiperinflación y el bajo poder adquisitivo, la pérdida en comercio internacional con el vecino país desde el inicio de la "revolución bolivariana", o el efecto sobre el desempleo producto del ingreso de mano de obra en edad de trabajar.

No obstante, poco se ha hablado de los beneficios económicos de la situación en Venezuela para el país. Se preguntará usted, ¿qué clase de beneficios económicos puede traer una situación tan triste como la de Venezuela? Aunque le sorprenda, existen.

Empecemos por el más fácil de entender, el petróleo. Desde que ascendió al poder el régimen de Maduro la producción de petróleo en el vecino país va en picada, esto tiene un efecto a nivel internacional pues Venezuela era uno de los principales productores de crudo en el mundo. Llevando internacional, pues Venezuela era uno de los principales productores de crudo en el mundo, llevando a que se reduzca la oferta internacional de petróleo y en consecuencia aumenten los precios del mismo. El aumento en los precios del petróleo tiene un efecto directo sobre las utilidades de Ecopetrol, la empresa estatal que proporciona una cantidad significativa de recursos a los ingresos del estado. Esto reduce el déficit fiscal, permitiendo un mayor gasto público y una menor deuda.

Por otro lado, también está el efecto sobre la inversión extranjera en el país. Para entender esto considere un escenario en el que Venezuela no hubiese tenido el declive económico que tuvo, sino que se hubiese vuelto cada vez más rica y atractiva a la inversión extranjera. En ese caso las empresas internacionales que buscan invertir capital hubiesen preferido a Venezuela en vez de Colombia como destino de sus operaciones económicas. Esto hubiese llevado a una disminución en los capitales que en los últimos años ingresaron a Colombia, llevando a disminuir el crecimiento económico del país.

Finalmente, considere el efecto del ingreso de mano de obra en edad de trabajar al país. Lo que para el asalariado puede ser una desventaja (pues enfrenta más competencia), para el empleador puede ser beneficioso (pues accede a una mayor variedad de capital humano). A raíz de la teoría económica clásica (Solow) esto debería traducirse en mayor producción, algo que aparentemente está ocurriendo en los últimos meses, aunque distinguir el efecto de otras posibles causas es prácticamente imposible.

Para terminar, esta nota no tiene como objetivo justificar la situación que vive Venezuela actualmente. Desde el punto de vista de los derechos humanos, la situación en el vecino país es totalmente inadmisible. Incluso, el beneficio neto para Colombia podría ser negativo si los costos económicos superan los beneficios económicos. Esto es difícil de estimar con precisión por lo cual evitaré caer en la tentación de hacerlo. Pero a lo que sí quiero llegar es que siempre hay dos caras de la moneda y es imprescindible conocer todos los efectos económicos para estar correctamente informados.

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona **Shift + Enter** o **haz clic acá** para informarnos. ¡Muchas gracias!

Publicidad

### Las2orillas.co en su email. ¡SIN COSTO!

Inscríbese para recibir los boletines de noticias a diario y manténgase informado



Escribe en este campo tu nombre

Escribe acá tu correo electrónico

Suscribirse

248

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona **Shift + Enter** o **haz clic acá** para informarnos. ¡Muchas gracias!



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO  
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.  
[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)

### Las2orillas.co en su email. ¡SIN COSTO!

Inscríbese para recibir los boletines de noticias a diario y manténgase informado



Escribe en este campo tu nombre

Escribe acá tu correo electrónico

Suscribirse

248

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona **Shift + Enter** o **haz clic acá** para informarnos. ¡Muchas gracias!



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO  
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.  
[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



### Caricias de espinas

"Amor, perdóname, yo no quería pegarte ni maltratarte, es que tú me provocaste" es una de las frases que aunque son comunes, no deberían escucharse jamás

[WhatsApp](#) [Facebook](#) [Twitter](#) [Email](#)



### Colombia en el diván: síntomas de una sociedad enferma

"Manifiesta desorientación autopsíquica (lo subjetivo) y alopsíquica (lo objetivo), lo cual impide que se reconozca como sujeto y ser colectivo"

[WhatsApp](#) [Facebook](#) [Twitter](#) [Email](#)



Publicidad

### NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Caricias de espinas

Por: *sinly tordacilla gonzález*

Colombia en el diván: síntomas de una sociedad enf...

Por: *Jorge Enrique Gómez Ariza*

Los beneficios económicos de la actual situación en ...

Por: *Kevin Steven Mojica Muñoz*

¿Emprendimiento, la respuesta a las necesidades de...

Por: *Sebastian Santisteban*

El nuevo fiscal general europeo que le hará frente al...

Por: *Martin Eduardo Botero*

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

### Lo más leído

Oswaldo Ortiz el cristiano del Centro Democrático que estaría detrás de la curúl de Mockus

Wikileaks: Julian Assange libera su base de datos tras su detención

Oswaldo Ortiz se burla de Antanas Mockus. Video

Si queremos frenar al uribismo en el 2022, necesitamos alguien distinto a Petro

La nobleza de Álvaro Uribe Vélez

"Ozuna sí se acostó con Kevin Fret", dice madre del artista

La injusticia de Colombia con Jaider Villa

"Era callada, inocente y solitaria. La atacan equivocados": amigo de Jenny Ambuila

¿Por qué Edgardo Román ya no sale casi en tv?

Los tres que le hablan al oído a Claudia López

### Notas recomendadas



Doscientos paras y guerrilleros quieren destapar lo peor de la guerra en la JEP



Cuando Romaña creía en la implementación de la Paz



Inocente: Martín Carrillo ganó la batalla contra Jessica Cediél

Publicidad

